

COLLABORATION AVEC DES PARTENAIRES CANADIENS

Les organisations de la société civile au Canada continuent de jouer un rôle essentiel dans les efforts nationaux visant à produire de solides résultats en matière d'aide internationale.

Par l'entremise de la Politique d'aide internationale féministe du Canada, le Canada se concentre sur l'élimination de la pauvreté extrême et sur la promotion de la dignité humaine. Il est capital de tirer parti de l'avantage comparatif des partenaires pour atteindre les objectifs du Canada. La Politique d'aide internationale féministe du Canada met l'accent sur plusieurs domaines d'importance pour les organisations canadiennes. Parmi ces domaines, on compte notamment :

- l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles;
- le soutien des personnes les plus pauvres et les plus vulnérables;
- les innovations pour un meilleur impact.

Affaires mondiales Canada a appuyé de nombreux partenaires canadiens en accordant des fonds au titre de l'aide au développement officielle en 2016-2017. Ces partenaires comprennent :

- des organisations non gouvernementales (ONG);
- des collèges et des universités;
- des municipalités;
- des coopératives;
- des associations professionnelles;
- des organismes du secteur privé.

Cela a permis au gouvernement du Canada de miser sur la vaste expertise, les réseaux et les ressources des partenaires au Canada et à l'étranger afin de soutenir les priorités en matière d'aide internationale. Les partenaires se sont montrés particulièrement habiles dans trois domaines clés :

- la progression de la santé et des droits des femmes;
- l'intervention face aux crises humanitaires;

- la proposition de solutions novatrices face à des problèmes persistants en matière de développement.

Le 9 mai 2017, la ministre du Développement international et de la Francophonie, Marie-Claude Bibeau, a annoncé un financement de 100 millions de dollars pour les petites et moyennes organisations canadiennes. Ce financement, offert sur cinq ans, est destiné à appuyer des programmes novateurs liés aux principales priorités gouvernementales — notamment le renforcement du pouvoir des femmes et des filles.

LES PARTENAIRES SOUTIENNENT L'INNOVATION EN MATIÈRE DE DÉVELOPPEMENT

Outre la production de résultats concrets en matière de développement en 2016-2017, les partenaires canadiens ont contribué activement aux nouvelles orientations stratégiques du Canada relativement à l'aide internationale. Cette mobilisation a permis de positionner une approche canadienne unique appuyant pleinement le Programme de développement durable à l'horizon 2030.

Le gouvernement du Canada a mené un examen de l'aide internationale entre mai et juillet 2016. En décembre 2016, Affaires mondiales Canada a publié un résumé de la rétroaction obtenue lors des consultations dans son Rapport « Ce que nous avons entendu¹¹ ».

L'examen représente la consultation publique la plus complète en matière d'aide internationale en au moins 20 ans. Elle comprenait plus de 35 événements dans cinq villes canadiennes, et plus de 15 000 individus et partenaires au Canada et dans 65 autres pays y ont participé. Dans les observations présentées, plus de 1 000 intervenants ont souligné l'importance de l'innovation en matière de développement. Cela comprenait l'importance de la progression de l'égalité des genres.

11. http://international.gc.ca/world-monde/issues_development-enjeux_developpement/priorities-priorites/what_we_heard-que_nous_entendu.aspx?lang=fra